

白岡市立菁莪小学校

特別活動 (学級活動)

議題「なかよし にこにこ運動会をしよう」

内容(1) 学級や学校の生活づくり

ア 学級や学校における諸問題の解決

第3学年



議題の確認



教師の話

参会者アンケートから

研究会のあり方・全体的な感想

- 特別活動の研究を推進している学校の授業実践を参観する機会をいただき、大変勉強になりました。
- 低学年から話合いの経験を積み重ねていくと、話合いの内容が深まっていくのだと感じました。6年生になったときの姿が見てみたいと思いました。
- 特別活動主任として行うべきことが見えたような気がします。担任している学級の学級活動の充実、ベテランから中堅、若手の先生に指導力を伝承し、授業力の向上を図っていきたいと思います。
- 会場校の特別活動の研究の積み重ねが、児童の姿から感じられました。授業者である担任の先生の満面の笑顔に大変感銘を受けました。
- ホームページを通じて事前に詳しく協議のポイント等を示してくださったので、テーマをもって研究授業を参観することができました。
- 教職2年目で初めて他校の学級活動を参観することができました。似ているところ、異なるところを整理して、その情報を学校に持ち帰りたいと思います。
- 計画委員の動かし方、事前の活動の仕方、準備する



「コの字型」の話合い隊形



計画委員による進行

- ものなど、もっともっと聞きたいことがありました。
- 「学級会」の議題が身近で、これから何度も話し合うであろう内容でしたので、「自分だったら…」という視点で授業を参観でき、研究協議にも主体的に参加することができました。
 - 指導者の先生から国や県の刊行物の活用のお話がありました。特別活動主任として、特別活動の方向性、必要性、指導方法などを幅広く学びたいと思いました。
 - 学習指導要領の内容をしっかりと踏まえた授業を参観することができ、学級活動の基本を話題としてくださったので、教師として自分自身の授業実践に役立ちますし、学校に戻ってから他の先生方にも広めやすい研修内容でした。
 - 若手・ベテランを問わず、このような学級活動の研修が必要だと思いました。私たちは、常に自分の学級経営を見つめ直す姿勢が大切だと教えてくれた研修になりました。
 - 特別活動の教育実践、特に学級活動の授業を参観できる機会が少ないので、大変勉強になりました。
 - あらかじめ指導案に目を通すことができ、授業参観上の視点も明示されているので、授業者の反省、全員でのグループ協議、指導者の御指導など、共通性のある話題で実のある研究協議となりました。
 - 研究授業そのものも参考になりましたが、特別活動を積極的に展開している学校そのものを公開してくださったので、「学級活動コーナー」「学級の歩み」など、これまでの取組の様子、事前・事後の活動などが分かる教室経営に目を見張りました。自身の学級経営の参考にしたいと思います。
 - 板書や教室掲示が大変素晴らしく、勉強になりました。「学級会グッズ」が揃うと、児童が生き活きと活動することが分かりました。
 - 輪番制による計画委員（司会、黒板、記録など）の児童が大変頑張っていて感心しました。学年の発達段階に応じ、計画的に育てているからだと思います。
 - 授業を参観して、児童の「居場所」のある学級経営をされていると感じました。私自身も、もっと学級活動の授業が充実したものになるよう研修に励みたいと思います。
 - 指導案以外にも、たくさんの資料を用意してくださったので、学校に持ち帰って広めることができます。本校の取組を含め、現任教に持ち帰り、校内研修に活かしたいと思います。



教師の助言



議題、提案理由、決まっていること



掲示物：学級活動の記録「学級の歩み」



各グループの研究協議